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新聞撮要
巴以軍事衝突持續11天後，在埃及斡旋
下達成停火協議。衝突期間，以色列空襲
加沙，導致232名巴勒斯坦人死亡，包括
65名兒童，約12萬人流離失所。巴勒斯坦
伊斯蘭抵抗運動（哈馬斯）則向以色列發
射逾4,300枚火箭炮，大部分被「鐵穹」攔
截，造成12名以色列人喪生，包括兩名兒
童。
節自︰《巴以停火美續撥火》，香港

《文匯報》，2021-5-22

持份者觀點
1. 以色列總理內塔尼亞胡︰安全內閣一致
通過無條件接受由埃及提出的停火協
議，今次空襲取得前所未有的重大成
果，並會視實際情況決定往後行動，但
不會容忍哈馬斯再向以國發射火箭炮，
會以新一輪武力應對。

2. 哈馬斯︰以色列宣布停火等同承認戰
敗，哈馬斯的雙手仍按在扳機上，要
求以色列結束加沙的暴力，並停止在
東耶路撒冷謝赫杰拉和阿克薩清真寺
的挑釁行為。

3. 美國總統拜登︰歡迎巴以雙方達成停火
協議，華府仍會致力協助以色列取得
「鐵穹」所需的導彈，並與聯合國和其

他國際社會持份者合作，向加沙提供人
道救援物資。不過，華府只會與巴勒斯
坦自治政府而非哈馬斯協議，不會容許
哈馬斯補給軍火。

4. 聯合國秘書長古特雷斯︰巴以現時有責
任展開認真對話，了解雙方衝突的根本
原因，呼籲國際社會與聯合國合作，迅
速推動可持續的重建工作。

5. 中國外交部發言人趙立堅︰加沙地帶人
道主義形勢十分嚴峻，中方將向巴方提
供100萬美元緊急人道現匯援助，並將
根據巴方需要，繼續在力所能及的範圍
內提供人道主義物資支持，積極參與加
沙重建，我們還將向聯合國近東巴勒斯
坦難民救濟和工程處提供100萬美元援
助，並向其援助20萬劑新冠肺炎疫
苗，為巴勒斯坦人民提供切實幫助。

6. 報章評論︰以色列和哈馬斯宣布達成停
火協議，但雙方衝突的問題根源仍未解
決，加上巴以兩地現時政治氣候均趨向
極端，更多立場強硬的政見逐漸走入主
流，令停火協議顯得脆弱，短期內重燃
戰火的風險不容忽視。

多角度思考
1. 有評論認為以巴雖然同意停火，但引發

衝突的問題仍未解決，你如何評論此看
法？
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雜交水稻之父袁隆平逝世
新聞撮要
5月22日，雜交水稻之父、共和國勳

章獲得者、中國工程院院士、國家雜交
水稻工程技術研究中心主任袁隆平，因
多器官功能衰竭，在長沙逝世，享年91
歲。袁隆平一生致力於雜交水稻技術的
研究、應用與推廣，創建超級雜交稻技
術體系。
節自︰《雜交水稻之父袁隆平禾下長

眠》，香港《文匯報》，2021-5-23

持份者觀點
1. 聯合國糧農組織總幹事屈冬玉︰袁隆
平畢生致力於雜交水稻研究，幫助數

十億人實現了糧食安全。
2. 外國媒體︰袁隆平是中國的科學英
雄，並對其幾十年來的水稻研究工作
給予高度評價，認為雜交水稻技術不
僅為中國帶來了巨大的利益，也是世
界性的遺產。

3. 中大農業生物技術國家重點實驗室主
任林漢明︰袁隆平是偉大的農業工作
者，成功研發雜交水稻，用最實際的
行動提升了中國水稻的產量，保障糧
食安全。

多角度思考
1. 何謂雜交水稻？雜交水稻對於世界糧

食供應有什麼影響？

現 代 中 國

求職者眾多 迫爆招聘日
新聞撮要
華懋集團上周在中環街市活化項目舉

行招聘日，涉及500個空缺，其中200個
項目相關職位空缺包括物業管理、餐
飲、客戶服務、資訊科技及租賃管理
等，而300個集團其他職位的招聘則涉及
博物館級化石公園「如心園」項目，及
房地產和酒店餐飲業務相關工作，薪金
最少1.3萬元，吸引大批求職者到場碰運
氣。
節自︰《大學畢業生降價求職食白

果》，香港《文匯報》，2021-5-20

持份者觀點
1. 華懋人力資源總監孔于人︰昨日的招
聘活動反應超出預期，當中以策展、
餐飲及物業管理等職位最受歡迎。

2. 去年大學畢業生劉先生︰在疫情下找
工作十分困難，自己自去年12月離職
至今平均每個月都會寄出數十封求職
信，但當中六七成求職信都石沉大
海，有機會見工的亦未獲聘用，現時
只靠做私人補習等兼職賺取日常開
支。而新一屆的大學畢業生即將投入
勞動力市場，擔心競爭會變得更加激

烈。
3. 從事餐飲業工作20年的黃先生︰即使
現時市面職位空缺不算特別少，但由
於大批人失業，競爭性大增。自己過
去近一個月雖然寄出10封求職信，但
只得兩次面試機會。

多角度思考
1. 有評論認為新一屆大學畢業生即將投

入勞動力市場，會令待業人士更難找
到工作，你同意嗎？

2. 有意見認為求職困難是因為疫情令工
作機會減少，你在多大程度上同意？

個 人 成 長 與 人 際 關 係

全 球 化

黑人被殺案一周年 美種族歧視未改善

新聞撮要
隨着美國黑人男子弗洛伊德遭白人警跪

頸殺害一周年，全美各地均有大規模示威
紀念，其中弗洛伊德的家人在他被殺的明
尼阿波利斯，帶領過千人遊行抗議警暴。
一年間，美國對種族歧視的反思、醒覺，
來得快也去得快，社會對有色人種的歧視
及針對毫無消減，黑人命喪警察槍下的案
件頻生、亞裔疫下無故受襲。
節自︰《黑人的命也是命一周年美最

大恥辱公義仍缺席》，香港《文匯報》，
2021-5-25

持份者觀點
1. 非裔民權領袖夏普頓︰弗洛伊德事件

改變全美國乃至全世界，呼籲參議院
盡快通過《弗洛伊德警察執法公正法
案》，實現美國警察執法制度改革。

2. 弗洛伊德白人女友羅斯︰屢屢因為白
人身份被拒於紀念活動之外，漸漸地
她開始在心情上與整場運動切割，將
弗洛伊德的死視作個人的傷痛，而非
任何社會政治爭議，希望靜靜地憶思
故人。

3. 黑人服裝店老闆艾倫︰店舖在一年前
的示威中遭到示威者破壞，損失3.7
萬美元，並關閉兩周。示威者的年紀
跟自己的兒子差不多，根本不理解示
威目的，只將示威視作搶掠機會，甚
至不知道被破壞的店舖亦是黑人經
營。

多角度思考
1.有人認為美國雖在去年有大規模示威紀

念黑人男子被殺，但美國社會對有色人
種的歧視仍然嚴重，你如何評價此看
法？

2. 有意見認為這場紀念活動已經變質，不
再是為了爭取種族平等，你認同嗎？
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重建觀塘舊區 活用土地資源

以巴停火以巴停火 衝突未解衝突未解

筆者每日上下班都會經過的觀塘區，
近年正展開規模是全港最大的市區重建
計劃，幾年後將會面目一新，帶來新氣
象。
觀塘區在上世紀六十年代開始發展，
屬本港最早期的「衛星城市」，旨在建
立一個集工商業及住屋於一身的地區，
並能夠自給自足，藉以紓緩市區的人口
壓力。半個世紀過去，早期發展的地區
建築日漸老化，當年的規劃亦已不能切
合現代生活需要，為了改善居民生活質
素，以及更完善利用土地資源，展開重
建計劃是勢在必行。
在市區重建局及地產商主導下，進行

重建時相信會着重土地所能產生的經濟
效益，但同時也應該考慮市民對重建的
期望以及計劃對該區居民生活素質的影
響。
觀塘區於發展初期，未有料到人口的

增長會如此之快，而且該區過往是一個
香港傳統製造業基地，區內的城市結構
以車輛為優先，隨着人口增加，交通的
支援配套上顯得嚴重不足。在轉型為核
心商業區的過程中，行人及交通環境均
作出改善，完善整個社區的規劃，提供
更為全面的交通和運輸設施，改善各種
因社區配套不足所引致的問題。市區重
建帶來重新的建設和規劃，改善原有的

基礎建設，加建公眾休憩用地及社區設
施，活化殘舊的社區，可以提升居民的
生活素質。
此外，觀塘區內不少樓宇已經日久失

修，而且普遍也未符合現今消防安全條
例的要求，嚴重威脅住戶的安全。市區
重建的過程中，這些不合安全規格的樓
宇將被通通拆除，取而代之的便是有安
全保障的新建樓房。
短期而言，重建過程工程龐大，需要

大量建築工人，直接提供大量工作崗
位。長遠而言，重建後社區規模擴大、
配套改善，其中包括多個大型商場，會
有更多商舖、更多工作機會，對推動區

內的經濟發展大有裨益。
從環境角度而言，重建項目涉及多項

建築物清拆，產生大量的建築廢料，對
環境造成破壞，並加重堆填區的負擔。
工程進行時所造成的噪音和空氣污染，
也會對在該區居住或工作的市民帶來影
響，更有可能損害他們的健康。

重建成高樓 環境更侷促
同時，由於香港土地問題嚴峻，新建

的樓宇必然向高空發展，昔日只有十數
層的舊樓，將被高逾百米的摩天大樓取
代，屆時將會加劇屏風效應和熱島效
應，令區內環境更為侷促。

隨着觀塘舊區重建，原來的居民及小
商戶陸續遷出，舊區換新，昔日熟悉的
街坊鄰里不再，人際關係、人情味消
散，尤其對依戀老舊味道的長者而言，
「集體回憶」只能留在腦海。
「舊的不去、新的不來」，變天後的

觀塘，樓價一定比以前貴，恐怕原來居
民難負擔，加上改建後的新式商場，格
調高雅，日常生活，衣食方面，物價亦
水漲船高，直接影響居民生活。
重建之後，市民所得的是否比所失的

多？每日經過裕民坊一帶，總有點感
慨。 ●劉尚威

香海正覺蓮社佛教正覺中學老師

●●巴勒斯坦人在加沙城望着遭以軍空巴勒斯坦人在加沙城望着遭以軍空
襲摧毀的建築物殘垣斷壁襲摧毀的建築物殘垣斷壁。。 資料圖片資料圖片

●● 去年弗洛伊德被殺引去年弗洛伊德被殺引
起全美示威起全美示威。。 資料圖片資料圖片
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